

0047J

Epidemiología de los Desastres en América Latina y el Caribe

Dr. Arturo Romero

Epidemiólogo OPS/OMS

Cuba, Octubre 1985

Introducción

La compleja y heterogénea interpretación epidemiológica de los desastres y sus efectos, está ligada de manera indisoluble al modelo teórico de razonamiento que el estudioso utiliza. Para algunos, el efecto de los desastres parece demasiado obvio. El análisis de las muertes, los heridos, las personas que quedaron sin hogar o sin alimentación nos puede llevar en su explicación casi mecánica a proponer la noción de causalidad formal. La aparente simplicidad de este enfoque aísla algunas veces los procesos de la salud-enfermedad de los procesos sociales más amplios. Este pragmatismo inmediatista puede conducir a la negación de lo social. Un hecho aceptado por todos es la alta vulnerabilidad de las poblaciones más pobres a los efectos del desastre y que en alguna forma deben ser conocidos. Por definición, la epidemiología de los desastres debe caracterizar los factores determinantes del fenómeno, pero no deberíamos caer en la